



COMPTE RENDU ASSEMBLEE GENERALE 2017

Du vendredi 9 mars 2018

Les membres de l'Association sont invités chaque année à tenir l'assemblée générale sur convocation du Président. La séance est publique.

L'ordre du jour :

- Rapport moral du Président,
- Rapport financier 2017 présenté par le commissaire aux comptes Audit Consultant,
- Affectation du résultat,
- Bilan d'activités 2017,
- Orientations et perspectives 2018,
- Budget prévisionnel 2018,
- Cotisations 2019,
- Renouvellement du conseil d'administration :

Membres Sortants
BAROU Gisèle DARBOUSSET Henriette PICCOLINO Monique
Membres démissionnaires :
BLANC Julien GARCIN Laëtitia HEITZLER Olivier HOFFMANN Jean-Paul

Sont excusés :

Mesdames Annie Forgéoux – Conseillère Régionale, Claudine Brutinel – Directrice du GIP – Mission Jeunes 05, Françoise MAY – Directrice ALPAJE ACEPP 05, Marie CONSTENSOUS – Directrice Office du Tourisme du Guillestrois et du Queyras et Messieurs Joël Giraud - Député, Amaury Navaranne – Conseiller régional, Marcel Cannat – Conseiller départemental, Max Bremond – Président Communauté de communes du Guillestrois et du Queyras, le Directeur de la DIRECCTE PACA, Christophe Vaille – Directeur MSA Alpes Vaucluse, Jean-Claude Eyraud – UDESS 05, Christophe Aloisio – ADMR, Olivier Antoyé– MJC du Grand Briançonnais, Elisabeth Mérighi – EUROSCOPE.

Les adhérents présents sont remerciés de leur implication ainsi que les élus et partenaires présents à savoir : mesdames Chantal Eyméoud – conseillère régionale et Maire d'Embrun, Valérie Garcin-Eyméoud – conseillère départementale, Annie Cygelmann – conseillère municipale d'Arvioux, Emilienne Ricaud – conseillère municipale de la commune de Guillestre et conseillère communautaire et Messieurs Michel Mouron – conseiller communautaire, Bernard Letterier – Maire de Guillestre, Jacques Bonnardel – Maire d'Abriès, Philippe Chabrand – Maire d'Arvioux, Serge Laurens – Maire d'Aiguilles, Jean-Louis Poncet – Maire de Château Ville Vieille.

Nombre d'adhérents : 470 et 6 personnes morales.

Nombre de personnes présentes : 82

Nombre d'adhérents présents : 60

Nombre de pouvoirs : 97

Nombre de votants : 157

Le quorum est atteint, l'assemblée générale peut commencer. Jean-Pierre Seror anime la soirée.

Geneviève Blanc et Marie Debrune, représentantes de la commission économie « Queyr'avenir », sont venues offrir à l'assemblée lors de l'accueil des « Maillas » et des « Tourteaux prime ». Elles expliquent leur démarche de réhabilitation de recettes d'antan via ladite commission. L'objectif est de créer une identité culinaire queyrassine.

Après cet accueil, avec les émargements et le règlement des cotisations 2018, l'assemblée générale débute à 18 h 15.

1/ Le Président remercie ses hôtes, élus et adhérents et présente son rapport moral :

2017, une année exceptionnelle, forte en émotion et riche en transformation structurelle

Cette année 2017 a été très particulière, pour ne pas employer des termes un peu plus forts pour qualifier ces douze mois très agités. Une vague de départs sans précédent en commençant par Nicolas Hubert, personnage emblématique de notre association, Martine Croce qui part à la retraite, et nos deux responsables culturels David Lasnier et Vadim Mougenot. Dans le même temps, Paul Poussou, pilier d'un secteur important se blesse dans un accident de vélo en venant au bureau. Tout cela nécessitera des ajustements pas toujours évidents. On peut dire maintenant que tous ensemble, nous avons bien géré ces différentes situations. En première ligne, notre directrice Pascale Tonda n'a pas eu vraiment de répit pour appréhender ses nouvelles fonctions. Cette période mouvementée, mais finalement très formatrice, a renforcé la solidarité de tous ceux qui participent à des degrés divers, à la pérennisation de notre association. L'annonce très tardive sur la volonté du territoire de ne pas renouveler les TAPs (temps d'activités périscolaires), a provoqué également des fins de contrats et le départ de collaborateurs appréciés par notre structure.

Une vague de départs suivie bien évidemment par des arrivées : Julien Forcioli a accepté l'intérim pour pallier l'absence de Paul Poussou. Une prise de fonction loin d'être facile avec le centre de loisirs qui démarrait sans trop de sérénité. Lauren Céas nous a également rejoints en acceptant le poste d'agent culturel territorial. Une fonction que nous avons redéfinie avec une implication plus importante auprès des acteurs culturels du territoire. Une stratégie d'ouverture qui devrait nous permettre une meilleure collaboration sur toute notre Communauté de communes du Guillestrois et du Queyras. Sur la thématique du sport, Victor Laurain est également parti pour être remplacé par Nathan Di Giusto. Estelle Bombrun continue avec nous et à ce jour, nous avons retrouvé un fonctionnement apaisé et dynamique sur ce secteur très important. La succession de Martine Croce a été bien anticipée avec l'embauche Stéphanie Gricourt avant son départ. Elle a pris le relais pour continuer dans la même dynamique. Avec les Aînés, nous avons le bon exemple à suivre pour répondre aux vœux de nos élus qui nous demandent d'être présents sur le Guillestrois.

Nous avons démarré notre projet Européen #Com.Viso au mois d'avril. De nombreuses rencontres ont eu lieu avec nos amis italiens, de part et d'autre de notre frontière. L'ambition de ce projet est de :

- Conforter notre secteur Handicap par l'investissement dans du matériel adapté.
- Amener les 15-25 ans à se rapprocher du monde de l'entreprise.
- Créer un réseau de voisinage solidaire pour les personnes qui en auront besoin. Accompagner les travailleurs sociaux italiens dans leurs différentes approches de ce même public.
- Investir dans le bâtiment communal qui abritait la MSAP (Maison de services au public) pour créer des salles d'accueil et de travail. Au-dessus, aménager nos bureaux et avoir « in fine » un ensemble qui sera le siège de notre association. Cela nous permettra de mieux vous accueillir dans un lieu agréable et accessible pour les personnes à mobilité réduite.

Du côté de la crèche, il y a eu des mouvements de personnel qui restent dans le cours normal de ce service. Une inauguration des aménagements en mobilier a eu lieu au cours de cette année. De l'avis de tous, la collaboration avec l'Alpin Chez Lui a donné des résultats remarquables. On note une fréquentation toujours dans la fourchette haute, avec des accueils diversifiés : centre d'éveil et périscolaire. Tout cela sert bien la politique petite enfance initiée depuis de nombreuses années. Espérons que la réforme sur les contrats aidés ne vienne pas trop perturber cette belle mécanique.

Le conseil d'administration (CA) s'est réuni très régulièrement. La situation de l'association nécessitait des rencontres plus fréquentes pour valider la nouvelle organisation. A chaque réunion, nous avons reçu les responsables de plusieurs secteurs. Cela nous permet de mieux connaître nos différents chargés de mission et permet à nos administrateurs de sortir des contingences administratives, nécessaires mais pas toujours enthousiasmantes. Nous avons eu également des discussions avec Clotilde Grunberg, Corinne Nabonne et Séverine Buès qui ont vu leur poste redéfini. Il était intéressant d'entendre leur forte adhésion aux changements nécessaires qui avaient été construits avec Pascale Tonda et validés par notre conseil d'administration. Tout cela s'est mis en place et a été présenté aux élus de notre nouveau territoire.

Au cours de l'été 2017, de nombreuses réunions ont été organisées avec la commission des affaires sociales et des services de proximité du Guillestrois et du Queyras. Cette commission, présidée par M. Jean-Louis Poncet, est chargée de coordonner les actions proposées par différents acteurs. Cela a permis de tracer notre feuille de route validée par une convention reprenant les droits et devoirs de chacun. Les explications ont été longues, il fallait lever un nombre important d'incompréhensions ce qui était inévitable avec tous les changements d'organisation de notre territoire. Un grand merci à tous ceux qui ont participé à ce travail important. C'est une discussion avec M. Max Brémond, le président de la Communauté de communes du Guillestrois et du Queyras, qui a initié tout ce travail. Nous avons la volonté commune de faire avancer les choses rapidement, en respectant les susceptibilités de chacun et d'apporter à tous les habitants ce petit plus qui rend la vie agréable. Nous sommes maintenant sur la bonne voie et tous ensemble nous allons réussir dans tous ces beaux projets. Nous pouvons toujours compter sur l'engagement de nos élus pour l'attribution des subventions et je me fais votre porte-parole pour les remercier.

Voilà donc ma vision pour cette année qui m'a vu devenir à nouveau votre Président. Pour l'avenir, nous avons la volonté de revoir notre gouvernance dans le but de partager les responsabilités. Nous l'avons fait de façon informelle en 2017. Il nous appartient de la concrétiser dans nos statuts. La volonté d'agir des personnes qui investissent beaucoup de leur temps pour que vivent notre association, pourra ainsi être prise en compte.

□ **Résolution n°1**: l'assemblée générale approuve à l'unanimité le rapport moral présenté par le Président.

2/ Rapport financier 2017 :

David Calvet, le commissaire aux comptes du Cabinet Audit Consultant, présente alors les comptes de l'exercice 2017. Il précise qu'il est en charge du contrôle des comptes effectués par Pascale Tonda et validés par la commission finance de l'association.

Les ressources associatives se montent à 835 000 € contre 998 708 € pour l'année dernière.

Différents financeurs : Communauté de communes du Guillestrois et du Queyras pour 100 000 €,

PEDT 40 106 € contre 62 063 €, ETAT 35 000 € contre 40 360 €, ARS 10 000 €, REGION pas encore de certitude à la date de l'arrêté des comptes, Msa 18 835 € contre 21 000 €, SIVU crèche 87 019 € contre 110 315 €, CAF crèche 208 720 € contre 211 379 €, diverses communes 34 000 € sur financement du centre de loisirs, le département 56 202 € contre 50 620 € et l'Europe 49 396 €.

Les cotisations des adhérents : participations aux activités, adhésions et participations crèche 116 000 € légère baisse par rapport à la baisse des actions.

Charges de fonctionnement en baisse. Majoritairement, on note des baisses de dépenses.

La sous-traitance représente l'engagement d'autres associations sur plusieurs secteurs. En effet, par la multitude d'activités proposées par l'association, elle peut faire intervenir beaucoup d'associations partenaires sur le territoire du Guillestrois et du Queyras notamment.

Le compte « intermédiaires et honoraires » a considérablement augmenté du fait du programme européen #Com.Viso qui passe par une prestation AMO(Assistance à Maîtrise d'Ouvrage) et assistance technique.

Les charges salariales (taxe sur les salaires et charges salariales) sont en baisse et liées à la réduction de la masse salariale. L'effectif moyen de 20 personnes est passé à 15 (27 000 h contre 35 000 h).

L'association avait bénéficié d'une importante dotation pour des projets, notamment pour le bâtiment, ce qui génère un bilan très serein.

Quelques créances sont dues aux subventions en cours.

David Calvet certifie que les comptes annuels sont, au regard des règles et principes comptables français, réguliers et sincères et donnent une image fidèle du résultat des opérations de l'exercice écoulé ainsi que la situation financière et du patrimoine de l'association à la fin de l'exercice 2017.

Résolution n° 2 : l'assemblée générale approuve le rapport financier 2017 présenté par le commissaire aux comptes et la trésorière. Elle donne quitus aux administrateurs de l'exercice de leur mandat.

3/ Pascale Tonda présente ensuite l'affectation du résultat de l'exercice 2017 comme suit :

Déficit : 49 507.85 € au bilan de la manière suivante :

Provision pour secteurs Hors crèche : 19 507.85 €

Nous espérons que la Région nous attribue la subvention culture 2017 au mois de mars 2018 et sera réaffectée en 2018 sur la ligne report activités en tant que subvention sur exercices antérieurs.

Voici la nouvelle répartition des réserves :

	2 018	2 017
RESERVE SIEGE SOCIAL	70 984,62	70 984,62
PROVISION POUR SECTEURS HORS CRECHE	78 569,69	98 077,54
PROVISION POUR CRECHE	103 254,94	103 254,94
PROVISION POUR INVESTISSEMENT	18 391,54	18 391,54
PROVISION POUR RECHERCHE ET DVLPT	109 616,09	99 616,09
PROJET D'INTERET COLLECTIF QUEYRASSIN	260 000,00	260 000,00
REPORT ACTIVITES	383 566,33	413 566,33
TOTAL	1 024 383,21	1 063 891,06

Résolution n° 3 : l'assemblée générale approuve à l'unanimité l'affectation du résultat 2017.

4/ Un bilan d'activités de trois secteurs est alors présenté à l'assemblée via un diaporama et des synthèses de chacun :

La Culture :

Henri Charrier présente le secteur culturel en tant que bénévole membre de la commission culture. Lauren Céas est arrivée au mois d'août. La commission a connu pas mal de bouleversements suite à la fusion de la Communauté de communes du Guillestrois et du Queyras. Des actions ont été menées : 21 événements sur le Queyras et sur le Guillestrois : des résidences d'artistes (critère demandé) 1 sur Guillestre et 3 sur le Queyras. Depuis septembre, développement sur plusieurs actions communes au territoire du Guillestrois et du Queyras. Il présente notamment un projet de conteur sénégalais réalisé sur les deux territoires auprès des écoles du Queyras et sur l'école de Guillestre à raison d'une semaine par mois. Un travail en amont a été fait avec tous les instituteurs. Le résultat est un travail de création formidable de tous les enfants : contes, théâtres, livres, dessins... Ce projet est né d'une rencontre lors d'un festival de contes au Sénégal entre Henri Charrier et Boubacar. Ce dernier a terminé ce projet par deux représentations sur Guillestre et l'Ogival à Ristolas. Beaucoup d'enfants n'avaient jamais rencontré de personne originaire du Sénégal. Ce fut un échange d'une richesse incroyable entre les enfants et Boubacar. Les enfants ont pris conscience que l'on pouvait vivre dans d'autres régions du monde avec différentes façons de penser, différentes cultures et différentes façons de vivre enrichissantes.

Ce projet a été financé par la Direction Régionale des Affaires Culturelles. Pour une fois, ce que nous avons envie de faire correspond aux directives de la Drac PEAC (Parcours Educatif Artistique et Culturel). L'idée est de faire rencontrer des enfants avec les artistes. Participation à des spectacles, expos... La confrontation avec les œuvres. Les artistes qui animent des ateliers avec des enfants pour développer leur créativité. Nous espérons encore développer ce genre de programme. La culture est fondamentale. C'est une ouverture à la découverte de l'autre, le partage, le bien vivre ensemble, la lutte contre la barbarie.

La culture est très importante car elle crée des rapports d'amour entre les gens et non de haine.

La culture est intergénérationnelle. Pour 2018, on a un projet de résidence, entre autres, où le spectacle sera joué chez les habitants. Henri Charrier propose aux membres de l'assemblée d'ouvrir leur porte pour ces futurs spectacles. Des veillées seront également organisées.

Les Aînés :

Présentation de Stéphanie Gricourt

Le service des aînés a connu de nombreux changements en 2017. Il a fallu s'adapter à la fusion des Communautés de communes, au départ à la retraite de Martine CROCE ainsi qu'à divers changements au niveau du personnel. Désormais, nous avons un partenariat avec l'hôpital et la mise à disposition d'Aurore Alberto une fois par semaine.

En 2016, il existait déjà des actions sur le Guillestrois : prévention santé, animation du lien social et animation du bien vieillir. En 2017, nous avons travaillé sur l'équité de ces actions et sur l'isolement des aînés du Guillestrois. Merci à Emilienne Ricaud, Magali Garnier, Catherine Dominique et Odile Eymard pour leur collaboration. Tous les lundis matin, nous sommes donc au local des deux portes et l'après-midi en visite avec Emilienne RICAUD ou Chantal GARNIER sur le territoire du Guillestrois.

L'objectif du service « Aînés »

Rompre l'isolement des 60 ans et plus en développant le lien social et la mise en relation.

En 2017, le lien social : 7 rencontres, 280 personnes qui ont participé à la galette, à la sortie télésiège à Ceillac, à la rencontre franco-italienne de la contrebande du sel, aux marchés de Sampeyre avec visites sur cette région organisées par les partenaires italiens.

Visites culturelles : 37 personnes

Prévention santé : campagne nationale avec 150 personnes pour Mars Bleu et 186 personnes pour Octobre rose. 10 femmes ont été accompagnées pour la mammographie.

Osthéoporose : 24 personnes ont participé à la 15^{ème} ostéodensitométrie.

Campagne anti-grippe : 27 personnes vaccinées en partenariat avec l'hôpital.

4 randos santé : 72 personnes et 53 déplacements médicaux en accompagnement de personnes n'ayant pas de moyen de locomotion vers des spécialistes sur Gap, Embrun ou Briançon.

Pallier la mobilité : actions de bien vieillir

2 ateliers nutrition : 8 pers. ; 8 séances TAISO : 9 pers. ; 10 séances d'atelier mémoire : 4 pers. ; 1 conférence sur le sommeil : 54 pers. ; 1 séance de démonstration de yoga sur chaise : 60 pers.

Maintien au domicile :

80 visites sur le Queyras et 14 visites sur le Guillestrois, 62 personnes mises en relation avec les partenaires (56 sur le Queyras et 6 sur le Guillestrois).

Projet européen :

Le rôle de Stéphanie est d'accompagner des Italiens pour mettre en place des services similaires sur leur territoire.

L'Hôpital local a été retenu comme prestataire sur la notion de « réseau de voisinage solidaire ». Ce partenariat met en évidence un diagnostic et la réalisation du réseau.

Stéphanie remercie toutes les bénévoles pour leur implication, l'hôpital d'Aiguilles pour leur partenariat efficace et les élus pour permettre la mise en place de toutes ces activités.

Elle rappelle à l'assemblée que « C'est votre service, c'est à vous de faire des propositions et à nous dans la mesure du possible de les mettre en œuvre. »

Emilienne Ricaud prend la parole pour exprimer qu'après avoir commencé avec Martine Croce elle refait un deuxième mandat sur Guillestre et elle est fière de travailler avec Stéphanie Gricourt. Elle repère les personnes en difficultés sur le Guillestrois et accompagne Stéphanie Gricourt et les assistantes sociales. Très bon travail, à continuer.

Le Handicap :

René Germain prend la parole et remercie Samuel Michel, véritable animateur de la commission Autonomie Handicap comme par exemple lors du tour de la Tête Noire en joëlette.

Notre territoire montre une image d'accueil pour les personnes handicapées de part des itinéraires réfléchis pour l'accessibilité.

Samuel Michel reprend la parole et remercie Clotilde Grunberg qui est partie prenante sur le projet. La commission handicap existe depuis 2008, elle a pour objectif d'accueillir les personnes handicapées habitants sur le Queyras et les visiteurs (Bâtiments accessibles, lieux de résidence accessibles). Une visite a été faite sur le parc du Morvan qui a une longueur d'avance sur nous avec un pôle de matériel. Nous souhaitons faire de même sur le Queyras. Avec le programme européen #COM.VISO, on a commencé à acquérir du matériel pour accompagner les handicapés en montagne. On a pu accompagner 100 personnes côté français (bénévoles, handicapés physiques et mentaux) et 20 italiens (bénévoles et handicapés). Le 22 juillet prochain c'est aux alentours de Guillestre qu'une rencontre sera organisée avec un fauteuil tout terrain électrique et un fauteuil tout terrain manuel.

L'idée c'est de faire un rapport des sentiers pour pouvoir développer le tourisme dans ce cadre-là.

Le Parc Naturel Régional du Queyras contribue pour le repas et la location des ânes qui portent la logistique.

Nous avons également participé au Trail du Mont Viso avec une handicapée et trois porteurs sur le parcours familial, merci aux amis italiens pour leur aide car le parcours était très risqué.

Jean Pierre Seror reprend la parole. Quand on a envie d'aller vivre quelque part, on regarde s'il y a du travail, école, crèche, route. S'il manque l'un ou l'autre, il se peut que l'on n'ait pas envie de vivre là. L'environnement compte également beaucoup, surtout le lien social et le milieu associatif qui permet de créer du lien social. En cette période, les trois sont indissociables.

La parole est alors donnée aux élus :

- ✓ Philippe Chabrand, Maire d'Arvieux, est étonné de voir tout ce qui est fait sur le territoire. « Cela prouve qu'il y a de l'énergie » Dans la société, il y a du bon et on peut le faire pour les autres, les jeunes, les moins jeunes, tout le monde est concerné et peut bénéficier de tout ça. Il faut supporter l'association, l'encourager. Si les élus ne sont pas derrière vous, c'est une dynamique commune qu'il faut avoir.
- ✓ Jean-Louis Poncet, Président de la Commission des affaires sociales et des services de proximité de la Communauté de communes du Guillestrois et du Queyras et Maire de Château Ville Vieille, remercie le Maire d'Arvieux pour ces propos et ajoute que tous les élus n'ont pas conscience du travail que mène l'association.
Eux, élus de Château Ville Vieille et Arvieux, derrière l'exode des jeunes parents qui s'en vont, et grâce à l'impulsion de l'ACSSQ sur le territoire, ont décidé de se regrouper, notamment leurs écoles, pour être plus dynamique sur le territoire en attendant que les jeunes reviennent. L'association est toujours soutenue malgré une intercommunalité difficile. C'est grâce aux

bénévoles que cela avance. C'est grâce à cette force, à l'implication des bénévoles, qu'il y a une reconnaissance départementale. Les élus font ce qu'ils peuvent mais ils sont toujours derrière l'association.

✓ Bernard Letterier, Maire de Guillestre, remercie pour le bon accueil. Il est venu écouter, car l'intercommunalité a fait que l'on parle beaucoup de l'ACSSQ au niveau culturel, handicap et éducation. C'est une association qui fonctionne différemment de celles du Guillestrois. Elle a plus un fonctionnement communautaire. A l'occasion de cette fusion les élus évoluent et trouvent désormais des accords. L'ACSSQ est un plus pour le territoire.

✓ Pour Valérie Garcin-Eyméoud, le rôle de l'ACSSQ est reconnu. La salle comble de ce 9 mars et les votes à l'unanimité montrent la dynamique, et autant d'élus présents montrent l'intérêt de ces derniers qui sont bien derrière l'association.

Grand coup de chapeau à tous les bénévoles car sans eux c'est difficile. Et puis à tous les salariés, pour leur accueil chaleureux et leur bonne humeur. 15 emplois c'est 15 familles sur le territoire. Le soutien du département sera assuré encore l'année prochaine. Dans tous les secteurs, on essaye de faire au mieux car de la crèche aux aînés, la population passe forcément par l'ACSSQ à une étape de sa vie.

✓ Chantal Eyméoud, Vice-Présidente du Conseil Régional Sud PACA, prend alors la parole. Elle constate que l'association fonctionne grâce à un tandem de choc de deux bénévoles Nassire Hadjout et Jean-Pierre SEROR mais aussi grâce à la cheville ouvrière : les salariés. Elle remercie toute cette équipe et leur dit bravo. Chantal Eyméoud connaît bien l'association mais le fait de participer à l'assemblée générale lui permet de concrétiser le soutien qu'elle apporte à l'ACSSQ. Elle est Maire d'Embrun et soutient sans réserve le monde associatif essentiel au bien vivre. Elle croit en l'intelligence du Queyras qui est de mener toute une série d'actions qui font et qui privilégient le bien vivre ensemble. Sans ces dernières, le Queyras ne pourrait se maintenir comme il est aujourd'hui. Nous travaillons tous, élus, association, pour mettre en place des activités pas trop chères pour partager les bons moments.

Elle revient ensuite sur les trois secteurs présentés précédemment par l'ACSSQ :

– La culture est un élément de vie fondamental qui permet l'ouverture d'esprit et l'acceptation de la diversité. Le conseil Régional Sud PACA prévoit de voter 15000 € pour les actions culturelles 2018 la semaine prochaine.

– Elle dit bravo au service « Aînés » pour sa dynamique et exprime la nécessité d'un tel service car les personnes fragiles ont besoin de savoir qu'ils peuvent compter sur un soutien de proximité.

– Tout le monde peut être concerné par un handicap, alors elle félicite cette initiative qui permet de positionner le Queyras sur la banalisation de la vie des personnes handicapées, plus de discrimination mais une intégration au même titre que les valides. Elle signale qu'elle rentre d'un aller-retour sur Marseille pour voter des financements pour les stations de ski. Elle informe qu'elle négocie pour que les 8 000 € affectés à la jeunesse et non dépensés en 2017 soient réaffectés à un autre service de l'association. Elle va se battre pour que la région reste derrière l'ACSSQ.

Elle réexplique que, depuis la loi Nôtre, chaque entité (Région, Département...) détermine ces participations selon ses compétences. La Région n'ayant plus de compétence sociale, elle ne pourra plus financer dans ce sens, notamment le service des aînés en ce qui nous concerne. Elle indique qu'un travail en amont des demandes de subvention sera nécessaire pour présenter des dossiers qui pourront être financés par la Région. Elle connaît les forces et les fragilités du Queyras et elle œuvre pour permettre à ce dernier de bénéficier de moyens pour continuer à travailler.

Jean-Pierre Seror remercie les élus et les membres présents. Il souligne que sur 470 adhérents, il y a principalement des aînés à cette assemblée générale. Mais il fait remarquer que la plupart des personnes absentes sont des parents qui ont des obligations familiales. Il remercie ensuite plus particulièrement Chantal Eyméoud pour sa venue et son investissement. Il lui dit avoir reçu la consigne en ce qui concerne les demandes d'aides financières et lui précise qu'il attend d'autres aides de la Région.

Pierre Blanc remercie tous les élus et les présents. Il parle ensuite au nom de l'association Retour en Queyras. Il précise que depuis 1985, cette association a pour but d'organiser des échanges avec des descendants d'émigrés queyrassins établis en Allemagne. A ce titre un voyage à Carlsdorf-Wurmberg est prévu du 6 au 11 juin. En août, l'association participera à l'accueil des jeunes de Wurmberg dans le Queyras. La journée conviviale annuelle aura lieu dans le Val Troncea en Italie. Il annonce que le Queyras va être rattaché aux itinéraires des « Chemins des Huguenots et des Vaudois ».

Jean-Pierre Seror demande alors à l'assemblée si quelqu'un souhaite voter à bulletin secret pour l'élection des nouveaux membres au conseil d'administration. Toute l'assemblée souhaite un vote à main levée.

□ **Résolution n° 4 : l'assemblée générale approuve à l'unanimité le bilan d'activités 2017.**

5/ Nassire Hadjout, Pascale Tonda et Clotilde Grunberg présentent ensuite les orientations et perspectives 2018 :

- Une assemblée générale extraordinaire sera organisée à l'automne 2018 pour valider une nouvelle gouvernance et de nouveaux statuts.
- Réflexion sur le projet social 2019-2020 : à la demande de la CAF des Hautes-Alpes nous allons réactualiser le projet social sur deux ans uniquement et de façon plus simplifiée.
- Avancement du projet #Com.Viso : synthèse
 - 4 partenaires : MJC du grand Briançonnais, ACSSQ, le Consorzio Monviso Solidale et Fondazione Amleto Bertoni Citta' di Saluzzo.
 - Travail ensemble sur trois axes : les personnes fragiles, la jeunesse et un secteur d'investissement. Clotilde Grunberg demande à chacun de diffuser l'information car la rencontre favorise l'initiative. Elle souligne que l'association est là pour accompagner les initiatives quelles qu'elles soient.
 - Mettre en réseau des personnes aidants bénévoles et des personnes dites fragiles : Structuration de ce réseau.
 - Volet investissement : 4 matériels acquis 2 joëlettes et deux fauteuils tout terrain (un manuel et un électrique).
 - Une partie du financement du projet européen servira à l'aménagement des nouveaux bâtiments sur le volet jeune et le reste sera à la charge de l'ACSSQ.
 - Travail avec des prestataires comme l'association Euroscope qui travaille auprès des jeunes sur le lycée d'Embrun pour commencer et Delphine Gachen-Moroc qui travaillera aux montages de projets avec les jeunes concernés. Jean-Pierre Seror espère que des jeunes s'engageront sur des projets professionnels importants.
- Travail en commun avec la Communauté de communes du Guillestrois et du Queyras pour la convention pluriannuelle pour plus de visibilité plus de confiance et plus de stabilité pour les actions.
- Culture Guillestrois/Queyras. Sensible à nos problèmes de communication, un travail d'amélioration des outils de communication pour être plus visible sera effectué. Les conférences dans le cadre de l'éducation populaire seront maintenues. Pour les résidences culturelles 2018, c'est une chance pour l'association d'avoir un territoire plus vaste pour plus d'intelligence collective et un élan supplémentaire qui permette à l'association de continuer.
- Aménagement des nouveaux locaux : les plans des nouveaux locaux ont été affichés dans la salle de réunion de l'assemblée générale et ils sont mis à dispositions des membres présents.

- Aînés : sur le Guillestrois, conserver ce service et le développer pour le bien vieillir et l'isolement. Pérennisation des financements à faire. Débuter un nouvel axe avec la mise en place du voisinage solidaire. Mener des actions spécifiques pour ces aidants. Augmenter l'implication des bénévoles.
- Activité patchwork : 10 personnes autour d'Isabelle Jolivet : tous les lundis elles travaillent à l'association et prépare une exposition annuelle. Cette année, elle se déroulera à la salle polyvalente d'Aiguilles.
- Crèche : évolution à la demande de la CAF pour la fourniture des couches et des repas. Des travaux ont eu lieu en conséquence pour améliorer la cuisine et ainsi pouvoir proposer ce service. Cette obligation financée par la CAF a un impact sur le fonctionnement avec une majoration de la prestation de service unique de + 12.000 € pour un coût supplémentaire de 15.000. Travail en collaboration avec l'hôpital pour la fourniture des repas et le stockage des couches.
Maintien du service périscolaire tous les jours le matin de 8 h à 9 h et de 16 h 30 à 18 h. Le centre d'éveil est ouvert sur les périodes de vacances scolaires. Et le projet pédagogique est en cours de réécriture.
- Famille : lors de la journée des familles du département, famille [Dé] connectés, plusieurs actions sont prévues le 7 novembre au local des deux portes à Guillestre et le 8 novembre au collège de Guillestre, le 10 novembre au gymnase de Guillestre, le 17 novembre à Aiguilles. Une conférence sur les écrans aura lieu à Gap au CMCL le 13 novembre.
- Jeunesse : centre de loisirs Les Renardeaux fonctionnera 7 semaines durant l'été et 4 camps seront organisés. 2018 nouvelle équipe avec notre nouvel encadrant : Nathan Di Giusto. Il est sous contrat de professionnalisation en tant qu'animateur sportif en collaboration avec le Rugby Club Queyras pour un plein temps.
- Handicap : deux jours avec 3 italiens « Montagne pour Tous » à l'espace ludique d'Aiguilles. Nassire Hadjout en profite pour remercier la Régie des remontées mécaniques du Queyras qui en a offert l'accès. Pour ce qui est du matériel disponible, nous devons étudier une convention de prêt prévoyant une formation et une assurance.
- La Plateforme ressource formation est en veille depuis un an et on essaye de maintenir des formations à la carte pour les collectivités, les commerçants... afin de conserver NOTRE numéro d'organisme de formation, mais au vu de la nouvelle réforme nous avons de sérieux doutes sur ce maintien.
- Le sport : les participantes à l'aquagym demandent à faire cette activité sur l'année au lieu de 10 séances à l'automne et 10 séances au printemps. Une réflexion va être menée dans ce sens ; les activités sur l'hôpital seront maintenues voir développées et le reste de l'activité sportive sera à faire évoluer.
- La parole est donnée à Florent Gaiffe pour parler de Queyr'avenir. Il invite les élus le 26 mars pour réfléchir sur la reprise et la création d'entreprises sur le territoire. Il présente ensuite le projet de tricycle « Trice Cross » : mise au point de deux prototypes de tricycle tout terrain pouvant circuler été/hiver. Il rappelle que le collectif a déjà réalisé un démonstrateur. Pour trouver des financements, le collectif a monté un dossier auprès de AVIVA et demande à chacun de voter sur le site de ce dernier. Si ce projet atteint 6.000 votes au 8 avril prochain. C'est peut-être 85.000 € qui serviront au territoire via la création d'une nouvelle entreprise.

□ **Résolution n° 5 : l'assemblée générale approuve à l'unanimité les orientations et perspectives pour l'exercice 2018.**

6/ Présentation des nouveaux candidats au conseil d'administration de l'ACSSQ :

3 sortants se représentent : Gisèle Barou, Henriette Darbousset et Monique Piccolino,
3 nouveaux candidats : Catherine Duroc, Françoise Paquet et René Germain. Les membres présents se présentent à l'assemblée.

Catherine Duroc pense que c'était utile de mettre en place une commission autonomie handicap. Elle pense qu'il est important de développer ce secteur sur le Guillestrois.

René Germain également membre de la commission handicap remercie d'abord l'hôtel le Guilazur pour le Téléthon, toutes les personnes qui aident à la mise en place d'animation autour du Handicap et l'Hôpital pour la journée neige notamment.

Il informe qu'il gérait un petit centre de vacances à Ceillac en 2011. Il vit à Guillestre. Il a toujours été bien accueilli dans toutes les associations alors il a envie désormais de s'investir et de rejoindre une équipe qui gagne.

Françoise Paquet réside sur Aiguilles depuis qu'elle est retraitée, soit depuis 2017. Elle a été agréablement étonnée du tissu associatif du Queyras et souhaite s'investir au sein de l'ACSSQ. Pour l'instant elle ne se prononce pas sur son investissement au sein d'une commission précise.

□ **Résolution n° 6 : l'assemblée générale approuve à l'unanimité l'élection de tous les nouveaux membres à savoir :**

En 2018, il y aura 16 membres au Conseil d'administration de l'ACSSQ dont mesdames Gisèle Barou, Henriette Darbousset, Catherine Duroc, Françoise Paquet, Monique Piccolino et Monsieur René Germain élus ce jour.

8/ Pascale Tonda présente enfin le budget prévisionnel 2018 de manière analytique :

Secteur culturel : soutien et développement culturel Guillesrois/Queyras

Le budget s'élève à 87 840 € et comprend un poste d'agent culturel territorial pour un équivalent temps plein (ETP), une programmation culturelle à l'année ainsi que des résidences artistiques dans le cadre d'un projet DRAC. Ce service sera financé par la Région 30 000 €, le Département 5 000 €, l'Etat (FNADT) 15 000 €, DRAC 15 000 € et communauté de communes du Guillestrois et du Queyras (CCGQ) 20 000 € et une participation des usagers à hauteur de 2 840 €.

Service crèche qui comprend l'accueil des enfants de 7 h à 19 h ainsi que le périscolaire :

Le budget global atteint 298 080 € comprenant 7,75 ETP et la mise en place de la fourniture des couches et des repas. Ce budget est financé par la CAF, par le SIVU crèche, par la MSA, par les contrats aidés et par la participation des familles. Nous avons une problématique notamment sur les contrats aidés qui ne sont plus maintenus. Nous travaillerons très rapidement sur des alternatives telles que des contrats d'apprentissage par exemple.

Service rompre l'isolement des Aînés :

Le budget s'élève à 76 850 € et comprend une animatrice pour un équivalent temps plein, ainsi que une mise à disposition de personnel à 0.2 ETP pour de l'administratif. De nombreuses actions sont prévues sur ce service et seront financés par le projet européen, la CCGQ, le Département via la conférence des financeurs, la MSA, la CARSAT et l'ARS. Des participations des usagers existent également sur ce service. Notre objectif étant de développer nos actions sur l'ensemble du territoire.

Service Jeunesse :

Le budget s'élève à 131 837 € pour 0.6 ETP comprenant le poste de responsable jeunesse pour 0.5 et le secrétariat à 0.1 ETP. Nous avons également sur ce budget la partie jeunesse du projet européen #Com.Viso qui s'élève à 55 520 € et un fonctionnement du centre de loisirs et des camps financés essentiellement par les communes du Queyras. Les financeurs complémentaires sont DCSPP, le Fonjep, le Département, l'Europe et les participations familiales des usagers.

Service Sport :

Le budget s'élève à 21 908 € comprenant des activités portées par un salarié (mutualisé avec l'association du Rugby club du Guillestrois/Queyras) et un prestataire. Il est financé par l'Etat, le Département et les participations des usagers.

Service Famille :

Le budget s'élève à 44 400 €. Il comprend 0.6 ETP. Ce service mène des actions à destination des familles du territoire. Il est financé par l'Etat (CAF – Subvention), la CCGQ et la prestation de services CAF.

Ce budget prévisionnel se termine par les frais de fonctionnement du Centre Social. Pascale Tonda signale que cette ligne correspond aux frais de coordination ACSSQ comprenant l'affranchissement, copieur, location locaux, chauffage, téléphone, véhicule, assurance... ainsi que les postes de direction et de gestion administrative (2.2 ETP). Cette dernière est automatiquement imputée à chaque secteur. Pour cet exercice 2018, nous avons décidé de supprimer un poste par souci d'équilibre de budget.

Le budget du centre social s'élève à 217 460 €. Il est financé essentiellement par la CCGQ, le Département, la CAF, le Fonjep, l'Europe.

Le budget global 2018 de l'ACSSQ s'élève à 878 375 €.

□ **Résolution n° 7 :** l'assemblée générale approuve à l'unanimité le budget prévisionnel 2018 pour un montant de 878 375 € (huit cent soixante-dix-huit mille trois cent soixante-quinze euros).

8/ Cotisations 2019 :

Nassire Hadjout propose de maintenir les cotisations 2019 à 12 € pour les personnes physiques et à 45 € pour les personnes morales.

□ **Résolution n° 8 :** l'assemblée générale approuve à l'unanimité le montant des cotisations 2019.

La séance est clôturée à 21 h 00 et les adhérents sont invités à participer à un repas commun offert par l'association.

Le Président,
Nassire HADJOUT



